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PAUTA 

 

1) Abertura (10 min)  

• Avisos e informações da Secretaria da Câmara 

• Aprovação da Memória da 65ª RO 

• Sugestão de datas para RO 2021 – 67ª – 08/09 e 68ª – 24/11 

2) Rodada Geral dos Mercados (20 min); 

3) Atualização sobre últimas ações do Comitê Estratégico IBRAFLOR – RENATO/KEES (15 min+5 min 
para discussão); 
4) Atualização dos encaminhamentos (10 min); 

• Lei do FUNRURAL X Proteção de Cultivar – CLARICE SIMM 

• Lista de solicitações de ARP – ANA PAULA 

• Solicitação de análise de ARP para importação de Alstroemeria: processo 
MAPA nº 21000.018980-95; IN Específica – Presidente 

5) IN 28/20 – Dr. TIAGO RODRIGO LOHMANN – Auditor Fiscal Federal Agropecuário – Permite 
pessoa física e jurídica importar material de novas origens para teste (10 min + 5 min discussão); 

6) Apresentação sobre Seguro Rural para Flores e Plantas Ornamentais – Dr. PEDRO LOYOLA – 

Departamento de Gestão de Riscos da SPA - MAPA (15 min + 5 min discussão) 

 

7) Considerações finais e encerramento. 

 



 

PONTOS ABORDADOS 

 

• Abertura – Presidente. Aprovada a memória da 65ª reunião ordinária. Aprovada 
sugestão de datas para as próximas reuniões (67ª – 08/09; 68ª – 24/11). 

• Apresentação Pedro Loyola, DEGER/SPA – após a apresentação da última reunião 
foram consultadas diversas seguradoras em quatro reuniões para ver o interesse no 
segmento. Apenas uma se mostrou interessada. A falta de dados organizados e 
informações detalhadas sobre os riscos. Solicitado o apoio da Swiss Re para verificar 
o que existe para o segmento no mercado internacional. A informação será repassada 
a Presidente da Câmara assim que houver retorno. Apresentados exemplos de 
diversos produtos de seguro desenvolvidos para o agronegócio. Clarice Simm – sugere 
um GT para estudar quais produtos poderiam ser modelados. Renato Optiz – que 
dados estariam faltando? Pedro – o pessoal indicado pela Câmara para participar das 
reuniões praticamente não ofereceu nenhum dado e nem indicadas espécies e nem 
cooperativas como fonte de informação. Presidente – contextualização dos trabalhos 
das reuniões. Renato Optiz – parceria IBRAFLOR com CEPEA/USP para 
levantamento de dados do setor. Pegar uma cultura para formatar um produto de 
seguro. (rosas, por exemplo). Pedro – necessidade de se selecionar um grupo para o 
inicio do trabalho. O governo federal subsidia até 40% do valor do prêmio. Clarice – se 
rosas for o produto escolhido sugere chamar a Veiling e a Cooperflora. Jorge Possato 
– rosas pode não ser o produto mais indicado, devendo haver maiores discussões para 
identificar o segmento que mais se beneficiaria de um produto de seguro. Oferecimento 
de sua Associação para trabalhar nisso. Kess – questionamento se os produtores 
realmente querem um produto de seguro. O custo de produção pode ser obtido pela 
média do mercado. Clarice – o produto atualmente disponível é para estrutura (citou o 
exemplo de uvas na Bahia). Presidente – marcar nova reunião, com apoio de Pedro 
Loyola, para discutir mais detalhadamente o assunto.  

• Rodada de Mercados 
o Kess – mercado continua aquecido. Melhor que em 2020. Otimismo para o fim 

do ano e em 2021; 
o Jorge Possato – preços médios de flores de corte se mantendo e se 

aproximando dos números de 2019; 
o Gilmar Jacobwski, APROESC – reposição de estoques. Chuvas 

desequilibradas estão afetando a produção. Melhoria nos processos de 
produção elevaram a qualidade. Lívia – demanda acima dos estoques. 

o Clarice Simm – impactos recentes das limitações causadas (fechamento nos 
fins de semana) no RS pelas ações de controle da Covid. 

• Comitê Estratégico do IBRAFLOR – Kees – Nenhum lugar do mundo o governo 
declarou o segmento como essencial. Trabalho no gerenciamento de riscos. 
Formalização do mercado. Renato Optiz – necessidade de se pensar mais a médio e 
longo prazos daqui para a frente. Kees – seminário IBRAFLOR em 26/08/21. 
Sustentabilidade é o novo tema. Plano estratégico deve ser divulgado em 20 ou 21 de 
outubro. 

• Atualização dos Encaminhamentos 
o Lei do Funrural x Proteção de cultivares – Clarice Simm – tema ainda sem 

evolução. Presidente – solicitou a Manoel que estude uma forma de adiantar a 
matéria. Contextualização da Lei. Manoel – o assunto está em discussão na 
CNA, pois o texto está muito mal escrito dando margem a interpretações dúbias. 
Presidente – ressaltou a necessidade de uma maior ação política; 



o Lista ARP – Ana Paula – ainda sem conclusão. Vai demandar mais tempo que 
o inicialmente previsto;  

o Processo Astromélia – Ana Paula – já foi dada assistência a empresa pelo 
IBRAFLOR. Não é recomendável que a Câmara trate de assuntos individuais; 

o IN 28/20 – Tiago Lohmann, SDA – objetivos da IN. Ana Paula – experimentação 
antes de dar entrada no processo ARP. Frustração quanto a IN por atender 
apenas a quem quer importar por questões sentimentais/afetivas. Como 
encaixar as demandas de mercado? A IN não permite. Tiago – lista de ARP. 
Câmara deve definir materiais e espécies prioritários para atendimento ao setor. 

• Considerações Finais –~encia  agradecimento ao MAPA pela Portaria 135/21. Helinton 
– escusas da Ministra por não poder comparecer a reunião por estar em viagem. Saída 
do Secretário Halum. Gilmar – propôs como pauta da próxima reunião o financiamento 
do Plano Collor. Mudanças trazidas pelo julgamento do STF. Gilmar assume a 
presidência da CEASA/SC e deve apoiar o segmento. 

 
 
 

DELIBERAÇÕES DO PLENÁRIO DA CÂMARA: 
  

Encaminhamentos Órgão/Entidade 

Demandado(a) 
Ação Responsável Prazo 

Estimado 

     

     

 
 

OBSERVAÇÕES: 

 

1. A gravação do áudio desta reunião e a lista de presença ficará arquivada na 

Coordenação-Geral de Apoio às Câmaras Setoriais e Temáticas – CGAC para eventuais 

consultas.  

 

 

APROVAM E ASSINAM A MEMÓRIA 

  

NOME ENTIDADE ASSINATURA 

Rose Mary Garcia Skelton 
Celidonio - Presidente 

APROCCAMP  

Antônio Siqueira Assreuy - 
Secretário 

CGAC/Mapa  

 


